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DISNEY XD

La versión animada de ‘Guardianes de la 
galaxia’ llega el sábado n  El próximo sábado, a las 
11,30 horas, Disney XD sorprenderá a su audiencia con la 
llegada de una de las series de animación más esperadas, 
Guardianes de la galaxia. Basada en el cómic de Marvel y 
en la exitosa película estrenada en 2014, la producción 
consta de 26 capítulos y será la encargada de entretener a 
la audiencia todos los sábados a partir de las 11,55 horas 
con nuevas aventuras de Star-Lord y compañía. 

Sería fácil quejarse y responder 
con un sí enorme. Pero lo honesto 
es decir no. Siempre acabamos 
consiguiendo realizar todas las 
ideas que salen de las cabezas de 
los que estamos detrás del guión. 

David Bowie nos dejó hace 
unos días. ¿Qué ha supuesto para 
la Historia de la música? 

En los 70 las canciones y, sobre 
todo, la puesta en escena de Bowie 
llevaron la música pop a una nue-
va dimensión que acabaría trans-
formando muchas cosas. El Glam 
rock (o Glamour rock), del que él 
fue pionero, se basaba en desarro-
llar el aspecto visual de la música. Y 
ahí era un auténtico maestro. 

¿Se imagina un videoclip con 
composiciones de ópera? 

Entiendo que sea necesario po-
ner imágenes a las canciones, pero 
eso es algo que la ópera no necesi-
ta. ¡Ya tiene imágenes! ¡Lo tiene to-
do! ¡Es teatro con música! 

¿Cómo fomentaría la música 
clásica? ¿En los colegios? 

No creo que haya que fomentar 
nada. Lo único que puedo hacer 

es decir que la ópera no muer-
de a nadie, y que si te acercas a 
verla, descubrirás que tiene 
poco a nada que ver con lo 
que habías imaginado. 

Las bandas sonoras han 
hecho mucho por ella. 

Las bandas sonoras tie-
nen poco que ver con la 
concepción clásica de la 
música. En el libro hay un 
capítulo en el que expli-
co cómo llegó la música 
a las salas de cine. La 
realidad, como siem-
pre, supera a la ficción 
y el modo en cómo se 
introdujo la música en 
el cine, una vez más, tie-
ne muy poco que ver con 

lo que la gente cree. 
Nunca se me olvidará 

La cabalgata de las valqui-
rias arrasando un poblado 

vietnamita... ¿Cree que le hu-
biera gustado ese escena de Apo-
calypse Now a su autor, Richard 
Wagner? 

En la mitología nórdica las nue-
ve Valkirias nunca batallaban con-
tra nadie, se limitaban a cabalgar y 
a recoger a los héroes heridos y 
muertos en el campo de batalla pa-
ra llevarlos al Walhalla, la morada 
de los dioses. En la película de Fran-
cis Ford Coppola, cuando suena la 
música de Wagner, se ven unos he-
licópteros atacando un pueblo viet-
namita, algo que las Valkirias nun-
ca harían. Así que…

JAVIER M. FAYA (SPC) 

La pasión por la música de Ra-
món Gener, el presentador del 

programa de TVE This is opera, que 
se emitía los domingos y que vuel-
ve en primavera, se ha visto ahora 
reflejada en un libro, Si Beethoven 
pudiera escucharme (Now Books). 
El valor de la amistad, la necesidad 
de la imaginación, aprender a es-
cuchar, la importancia de la pa-
sión... Estas son algunas de las co-
sas que la música le ha enseñado a 
este compositor a lo largo de la vi-
da, que saltó a la fama en 2011 
cuando su programa Ópera en va-
queros conquistó en Canal 33 a mi-
les de catalanes. Su estilo rompe-
dor le abre puertas y hogares. 

¿Qué es la música para usted? 
 Me gusta decir que la música 

es la vida. Ya lo dijo Nietzsche: Sin 
música no hay vida. Pero la música 
no es solo imprescindible para mí. 
Si preguntas, verás que no hay na-
die a quien no le guste. Si pregun-
táramos a los 7.000 millones de per-
sonas que hay en el mundo, todos 
responderían que sí. Absolutamen-
te todos. Ya verás, haz la prueba. 

Seguro que los sábados veía 
TVE y al maestro Enrique García 
Asensio y su espacio infantil El 
mundo de la música. 

Siento decir que me interesé 
por la televisión cuando yo mis-
mo empecé a trabajar en este 
medio hace cinco años, prime-
ro en TV3 y ahora en RTVE y 
otras televisiones internacio-
nales. 

¿Por qué el 75 por ciento 
de la población piensa que 
la ópera es un auténtico pe-
ñazo? 

¡Qué me dices! ¡No tenía 
ni idea de eso! Lo que hay que 
hacer es liberarse de los este-
reotipos y prejuicios que to-
dos tenemos respecto a algu-
nas cosas. La ópera es algo que 
tiene muy poco que ver que lo 
que la gente piensa. Se trata de 
una espectáculo universal, trans-
versal y muy actual. 

Richard Gere, en uno de sus 
discursitos de Pretty woman, de-
cía que la ópera, en cuestión de 
minutos, o se odiaba o se amaba... 
¿Está de acuerdo o solo con que 
las fresas potencian el sabor del 
champán? 

Es una buena frase para un 
guión de película (risas) pero no 
me parece cierta del todo. Es ver-
dad que es importante acertar con 
la primera ópera que vamos a ver, 
pero de ahí a decir que el primer 
minuto será decisivo para odiar o 

amar la ópera para siempre, me pa-
rece un poco exagerado. 

Si Ludwig van Beethoven pu-
diera escucharle... 

Me temo que para poder en-
contrar la respuesta tendréis que 
leer el libro, que es un recorrido vi-
tal por las músicas que me han for-
mado y que me han traído hasta 
aquí. Todos los lectores se van a 
sentir reflejados. Hablo de muchas 
músicas, músicos y composito-
res, pero de entre todos ellos, 
Beethoven ocupa un puesto 
muy importante. Si no hubiera 
existido, todo y todos seríamos 
distintos. 

¿Qué le animó a escribir 
este libro? 

Las ganas que siempre 
tengo de compartir todo lo 
que tengo y todo lo que la gen-
te dice que sé. Machado 

decía que en cuestiones de arte so-
lo se tiene lo que se da y solo se pier-
de lo que se queda. 

This is opera hace un parón 
hasta primavera. ¿Cómo se orga-
niza su programa en televisión? 

Para contestar a esta pregunta 
necesitaríamos horas. Un progra-
ma de televisión como el nuestro 
en el que viajamos rodando por to-

da Europa es 
de una 

inmen-
s a  
c o m -
p l e j i -
dad a 
t o d o s  
los ni-

veles. 
¿Echa 

en falta 
medios? 

«DAVID BOWIE LLEVÓ EL POP 
A UNA NUEVA DIMENSIÓN»

ENTREVISTA

RAMÓN GENER I SALA • PRESENTADOR DE ‘THIS IS OPERA’

SPC / MADRID 

Trabajar en equipo y compar-
tir los exitos profesionales 
con los agentes que tiene a su 
cargo sera el modus operandi 
de la capitana Raydor, nueva 
jefa de la Division de Delitos 
Graves de la Policía de Los 
Ángeles y protagonista de 
Major Crimes, spin off de The 
Closer, interpretado por Mary 
McDonnell que Divinity es-
trenará hoy en prime time. 

En esta producción, el de-
partamento de Policía de la 
ciudad sigue recomponién-
dose tras la reciente e inespe-
rada marcha de la subjefa 
Johnson, creando una com-
plicada transición hacia el 
mando de la recien nombra-
da jefa de la unidad, Sharon 
Raydor. A diferencia de su 
predecesora, ésta parece de-
cidida a dejar atrás los indivi-
dualismos y a liderar a su 
equipo con buen ambiente. 

En la ficción creada por Ja-
mes Duff, la protagonista ab-
soluta es Mary McDonnell, 
que estuvo nominada al Os-
car en dos ocasiones por Bai-
lando con lobos y Passion 
Fish. Le secundan veteranos 
actores de The closer, como 
G.W. Bailey, Tony Denison, 
Michael Paul Chan, Raymond 
Cruz y Philip P. Keene, junto a 
otros intérpretes como Kea-
rran Giovanni (One life to li-
ve) y Graham Patrick Martin 
(Dos hombres y medio). 

En esta etapa de transi-
ción, lo más duro para la nue-
va capitana será ganarse la 
confianza de sus detectives, 
que no están dispuestos a ol-
vidar tan fácilmente las inves-
tigaciones internas de las que 
fueron objeto, así como a su 
exjefa, la carismática Brenda 
Lee Johnson. 

¿Cuánto cuesta asegurar 
una condena sin fisuras? Es 
el principal interrogante que-
plantea Major Crimes, la gran 
apuesta de Divinity para este 
comienzo del año. Si el share 
le respeta, habrá serie para 
rato. The closer llegó a las sie-
te temporadas. Todo es cues-
tión de tiempo... 

El ‘spin off’ 
de ‘The closer’ 
arranca esta 
noche con 
Mary McDonnell

4444 DIVINITY

El reparto de esta serie. 


